



Volumen II Número 10

Coordinación y Diseño
Juan C. Ramirez
Miguel Zafra.

Consejo Editorial

Juana López, Leticia Martínez, Tereza Ramos, Arturo Pimentel, Gaspar Rivera, Rodrigo Ruíz, Lucas Cruz, Neftalí Gonzalez Sergio Méndez, Antonio Ramírez, Federico García, Blas Castellanos, Rufino Dominguez Rafael L. Robles.

OFICINAS
300 OXFORD WAY
SANTA CRUZ, CA 95060
Teléfono
(408) 427-3987
FAX: (209) 394-4144

No se responde por materiales no solicitados

EL TEQUIO, es una publicación del Frente Indígena Oaxaqueño Binacional, organización que se preocupa por defender los derechos humanos y laborales de los trabajadores migrantes Oaxaqueños tanto en E.E.U.U. como en México.

Portada: Foto de Miguel Zafra: Banda Brillo de Sol.. El Consejo editorial de El Tequio agradece la colaboración de Sergio Méndez, por las fotografías de los mixtecos en Ohio, a Ernesto Chavez por su dedicada participación con la entrevista sobre la pelota mixteca. Al mismo tiempo nos disculpamos por la retardada distribución de esta edición.

FIOB: EN DEFENSA DE LA CULTURA INDIGENA.

El programa de acción del Frente Indígena Oaxaqueño Binacional (FIOB), considera varias demandas sobre los derechos culturales de los pueblos indígenas.

En México la política oficial indigenista ha sido de corte integracionista, es decir, de una u otra forma se nos ha querido "integrar" a la llamada "Sociedad Nacional", sin respetar nuestras formas de ser y esto ha significado una grotesca falta de respeto a nuestra identidad como indígenas a poner en entredicho nuestra propia existencia.

La ideología indigenista en México, ha tenido su impacto no solamente en las políticas educativas de los gobiernos en turno, sino también en la política cultural, cuya ausencia en ellas de un planteamiento claro, global y comprometido frente a los grupos indígenas del país, ha significado en cambio nuestra folklorización, para gozo de turistas, para espectáculos teatrales o escolares, para adornar las colecciones etnográficas de algunos museos nacionales o extranjeros, o en muchos casos para ser apropiados en los estudios de investigadores cuyos resultados no siempre nos benefician directamente. También el estado mexicano ha hecho esfuerzos significativos por conservar e incluso promover las artesanías indígenas. Con ello ha acelerado la descomposición y desaparición de la cultura

indígena que en muchos casos ello es irreversible.

El Frente Indígena Oaxaqueño Binacional, en su lucha por el respeto, la defensa, la difusión y el fortalecimiento de la cultura Indígena de los pueblos oaxaqueños, mantendrá una posición firme, que no permita la manipulación política o de otra índole, sobre los valores culturales de nuestras comunidades dignas.

Este es el gran desafío para nosotros. Sólo con autonomía y unidad entre los oaxaqueños frente al gobierno, los partidos políticos y las sectas religiosas, podremos lograrlo.

FIOB:
**EN LUCHA POR
LA DIGNIDAD
DE LOS
PUEBLOS
INDIGENAS.**